

(あとがき)

不確実のことを長々記しました。御参考になるもので
あれば御採用下さい。

黙筆を弄しました。益々御健勝に、目下御從事中の事
業が完成を、はるかに御祈り致します。

(編者そえがき)

先年、国東半島バス旅行の途中、私共は馬上ハ幡に立ち寄り、
この「循方大明神」を拝し、川を南へ向うの田園のほとり、僅
かな樹立のあたりを指さして、緒方惟宗の終焉の歴史を想
定した。立石の馬上といふ今日での地名を、誤って馬の上だと
おもてがく思つてしましながらか。
ともかくも、立石の、ところの郷土史は明かるい伊東氏からか、
詳しい資料と考證を加えて、ご寄稿感謝の外ない。(用)

住みよい美しい環境を、いろいろな
公害から守ろう

会員 平川繁

佐伯の自然が破壊され、川や海や空が汚れてしまったのは、
政治が企業を保護しそぎたことにもよろうが、一面市民
の意識の弱さが間わざてもよいのであるまいか。
最近の佐伯湾は、いくらか海がきれいになり、番正川
に昔のように白魚がとれるのではないかとうわさされる
ようになつてゐるが、佐伯湾にはぼう大な量のヘドロが
たまっている。そのことを知つていながら、企業は原油
基地、外抜基地、醸造アラントと、自分勝手な施設を進
めようとした。日本セメントや二平会社の粉塵、煤煙も
いつも問題にされてゐる。

これらはすべて公害について目覚めた市民の、協力因
結の力で葬り去り、または今も執拗に反対運動をつづけ
ている。
最近では、番正川の上流本正村の石灰石採掘場と、石
灰工場の騒音や粉塵が、川を汚し住民の生活をひびやか
して問題となつてゐる。放つておいてよいものであるう
か。

史談会は、美しい住みよい郷土を尊重し、山や川や海
を守り、そこにある史跡や文化財を破壊から守ろうとし
て公害追放市民会議に参加した。もちろんそれが四十名
ばかりの会員の、それぞれ自主的で加入であつた。
しかし、佐伯市、南部に起つてゐる各種の公害問題
は、殆んど何一つ根本的に解決されていない。企業だけ
でなく、土地造成や埋立てや、農村地帯の畜産や、海
岸部の養殖事業、さてはめいめいの家からの排出污水以
至るまで、公害は到底に次々と出てゐる。
公害の追究は、一部団体へ例えど市民会議や漁業団体など
に任せさせておいて、あれ開せずと逃げてゐる卑怯なは許せ
ない、住民みんなの問題としたい。

このような観点から、史談会に連なる会員の皆さんか
ら、こゝ際、積極的なご参加の申し出を希望したい。
古い歴史の跡がいたる所にあり、貴重な文化財が多く
残され、山紫水明の美しい自然環境、それらはわれわれ
みんなのものであり、しかも今後の次の世代の人々に譲
りねばならぬ貴財もある。一人でも多く参加し、協力下
さるよう念願する所である。

(終)

公害追放市民会議に入する手引き

申込先

佐伯史談会事務所 羽柴繁

会費

年間三〇〇円

(振替又は二〇円切手十五枚)

×切手一、二月中一すぐ資料・市民会報を送る